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CONSEJO NACIONAL DE RESIDENTADO MÉDICO 

LEY N° 30453 

REGLAMENTO DE LA LEY 30453  

DECRETO SUPREMO N° 007-2017-SA. 

ACTA N° 09 

ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DEL CONSEJO 

NACIONAL DE RESIDENTADO MÉDICO 

 04 DE AGOSTO DEL 2017 

 

 

HORA DE INICIO : A horas 9:00 hs. (Segunda Convocatoria) 
HORA DE TÉRMINO : A horas 12:00 hs. 
LUGAR : Hotel Colón. Ubicado en Jr. Colon 600 Miraflores, Sótano. 
   
ASISTENTES: 
 
INSTITUCIÓN RECTORA 

1. DRA. CLAUDIA UGARTE TABOADA REP. DIGEP - MINSA   PRESIDE 
 
SECRETARIO TÉCNICO 
 
 DR. EDUARDO PAREDES BODEGAS 
 
INSTITUCIONES FORMADORAS EN RESIDENTADO MÉDICO 
 
1. DR. MARIO CARRION CHAMBILLA REP. UNMSM 

2. DR. AUGUSTO DIAZ SANCHEZ REP. UNFV 

3. DR. IVAN CHAVEZ PASSIURI REP. UNSA 

4. DRA. NORA BECERRA SÁNCHEZ REP. UNT 

5. DR. ANTONIO ORMEA VILLAVICENCIO REP. UPCH 

6. DR. JUAN CARLOS MEZA GARCIA REP. USMP 

7. DR. EDWIN RAMIRO VELARDE CARBAJAL REP.  UCSM 

8. DR. HUGO DAVID VALENCIA MARIÑAS REP. UPAO 

9. DR. MARTIN SABINO ALVA DIAZ REP. USP 

 

INSTITUCIONES PRESTADORAS DE SERVICIOS DE SALUD 

1. DR. JUAN ENRIQUE FLORES BETETA REP.  SEDES DOCENTES ESSALUD 

2. DR. AXEL MESONES MALAGA, REP. SEDES DOCENTES MIN. INTERIOR 

3. DR. GUILLERMO PINO INFANTE REP. SANIDADES PNP 
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4. DRA. EDY JACINTA LOAYZA REP. GOBIERNO REGIONAL DE AREQUIPA 

5. DR. EMILIO MANUEL LIAS CUERVO REP. GOBIERNO REGIONAL CUSCO 

6. DR. HUGO ORTIZ SOUZA REP. GOBIERNO REGIONAL DE LIMA 

 
INSTITUCIONES REPRESENTATIVAS 

 

1. DRA. ELSY MINI DIAZ REP. CMP 

2. DRA. MONICA ALFONSO SALAS      REP. ANMRP  

 
INVITADOS 
 
1. DR. PEDRO DÍAZ URTEAGA DIGEP – MINSA 

2. ABOG. MIGUEL ÁNGEL CASTRO MAURI ASESOR LEGAL CONAREME 

3. DRA. TERESA TRUJILLO HERRERA REP. UNFV 

4. DRA. MARIA YNES BONZAN RODRIGUEZ REP. UPAO 

5. LIC. SHIRLEY LILIANA LONCHARICH VERA COORDINADORA TECNICA ADMINISTRATIVA CONAREME 

6. ABOG. CARLOS RAZURI SILVA ASESOR LEGAL DIGEP – MINSA. 

 

Siendo la hora establecida para la segunda convocatoria se comprobó la asistencia de todos los asistentes de 

acuerdo a los alcances del Decreto Supremo N° 007-2017-SA Reglamento de la Ley N° 30453, cuya 

convocatoria ha sido realizado bajo los alcances de la citada norma legal, encontrándose presentes virtualmente 

no menos de un tercio de los integrantes que lo conforman como se tiene establecido en el artículo 7° del 

Reglamento, para tal efecto se realiza la verificación de la asistencia de 18 integrantes los cuales cumplen con 

el quórum necesario, se instaló la presente Asamblea General Ordinaria. 

 

Se inicia la presente Asamblea General Ordinaria bajo la conducción de su Presidencia Dra. Claudia María 

Teresa Ugarte Taboada y actuando como Secretario Técnico el Dr. Eduardo Paredes Bodegas, teniendo como 

agenda la siguiente: 

 
I. AGENDA: 
 

1. RATIFICACIÓN DE ACUERDOS ADMINISTRATIVOS TOMADOS POR EL COMITÉ 
DIRECTIVO. 

2. COSTO DEL EXUN 2017. 
3. REGLAMENTO DE CONVENIOS. 
4. TABLA DE COSTOS. 
5. ADECUACIÓN A LAS NORMAS DE LOS CAMPOS CLÍNICOS DE ADMINISTRACIÓN EN SALUD. 
6. PROCESO DE ADJUDICACIÓN COMPLEMENTARIO REALIZADO POR LAS UNIVERSIDADES,  

UNA VEZ SE PRODUZCA LAS RENUNCIAS. 
7. AUTORIZACIÓN A LA PRESIDENCIA PARA EVALUAR LA COMPRA DE BIEN INMUEBLE DE 

CONAREME. 
8. DISPENSA DE APROBACIÓN DE ACTA PARA LA EJECUCIÓN DE ACUERDOS ADMINISTRATIVOS. 

II.- DESPACHO: 
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Dr. Eduardo Paredes: No tenemos despacho para esta Asamblea General, atendiendo las funciones 
establecidas para este Consejo en la Ley N° 30453 y su Reglamento aprobado por el Decreto Supremo 
N° 007-2017-SA.  

III.- INFORMES: 

Dr. Eduardo Paredes: Para informar, que si los representantes ante este Consejo son cambiados deben 
las instituciones que representan, remitir inmediatamente al representante y no asistir a las 
convocatorias de la Asamblea General, el Comité Directivo, los Sub Comités o Comisiones que se 
vienen instalando, al punto que pueda quedarse sin quorum. Encargar al Secretario Técnico realice 
las coordinaciones con las instituciones, para que acrediten a sus representantes.  

Dr. Eduardo Paredes: Para informar, que las Comisiones Transitorias sobre la elaboración del proyecto 
de convenios y la de Tabla de Costos, se han instalado y vienen sesionando para obtener los productos. 
Se toma conocimiento.  

Dr. Eduardo Paredes: Se va a llevar a cabo el Taller de Evaluación del Concurso de Admisión al 
Residentado Médico 2017, como se tiene establecido en el Cronograma de Actividades al Concurso 
Nacional, para el día 25 de agosto, en ese sentido, nos falta la información de las universidades, que 
corresponde al informe final, establecido en las Disposiciones Complementarias. Así también, existe 
con la Asociación Peruana de Facultades de Medicina – ASPEFAM, el tema pendiente, de su Informe, 
con la finalidad de conocer los alcances del presente proceso de admisión y poder informar el 25 de 
agosto en el Taller. Encargar al Secretario Técnico realice las coordinaciones con las 
Universidades, para que presenten el Informe Final.  

Dr. Eduardo Paredes: Así también, informar, que las renuncias que se presenten por los médicos 
residentes, una vez cerrado el proceso de admisión, deben ser calificadas como justificadas o 
injustificadas por las Universidades, y para el caso de la calificación como justificada, hay sólo dos 
causas establecidas en el artículo 51° del Reglamento de la Ley N° 30453. Remitir a las 
Universidades los alcances de lo establecido en el artículo 51°, bajo responsabilidad. 

Dr. Eduardo Paredes: Es de advertir, que si el representante ante CONAREME o los órganos del 
SINAREME, no asiste a la sesión, debe tomar en cuenta, que todo esto implica coordinaciones que 
generan costos y para solventar todo esto debemos tener un presupuesto como CONAREME. 
Debemos trabajar un plan operativo para hacer el presupuesto correspondiente, ahora que tenemos 
personería jurídica tenemos que sustentar los gastos. Se toma conocimiento. 

Dr. Eduardo Paredes: Se informa, que en el Comité Directivo del CONAREME, se han remitido sendos 
escritos de queja y reclamos por médicos residentes, respecto al caso de no cumplir el programa de 
residentado médico, maltrato al médico residente entre otras aseveraciones, que, por competencia, ha 
sido derivado al Comité de Sede Docente de las Sedes Docentes involucradas. Se toma 
conocimiento. 

Dr. Hugo Valencia: Se tiene agendado sobre los costos del examen de admisión 2017, al que se debe 
incluir sobre las deudas de las universidades que tienen postulantes a las sedes macroregiones; nos 
gustaría que se sustente con el tiempo, con respecto a la asistencia ante las asambleas del 
CONAREME, la mayoría trabajamos en el Ministerio y sus Sedes y en las universidades, sería a 



________________________________________________________________________________  

 Acta de la Asamblea General Ordinaria del CONAREME 04.08.17  

 4/13  

  

recomendación, que se nos convoque como comisión de servicio para poder asistir sin problema. Se 
toma conocimiento. 

Dr. Lías Cuervo: Sobre la evaluación de los expedientes la Universidad Nacional San Antonio Abad del 
Cuzco no respondía y esto generó retraso en la evaluación, y a consideración, hubo un expediente de 
un postulante, que advierte la falsificación de documentos, la Universidad, debe remitir, si no es que ha 
remitido el informa correspondiente. Además, la Ley no refiere acerca de aquellos residentes que 
terminan el Residentado, renuncian, y qué medida normativa aplicar.  

Dr. Edwin Velarde: El tema que expone el Dr. Lías Cuervo, no le corresponde a CONAREME 
pronunciarse, el problema debe ser resuelto por el Ministerio de salud, por la DIRESA en la región, por 
cuanto, debe hacer cumplir la normativa a fin de que el medico una vez finaliza su residentado se quede 
en la institución que ha realizado el destaque. 

Dr. Miguel Castro: A lo que se refiere, es la renuncia al nombramiento, el marco de sistema no tiene 
una normativa directa, considerando, que debe aplicarse el Servicio Civil Especializado, pero que aún 
falta reglamentación al respecto. 

Dr. Hugo Ortiz: Se les hace firmar un compromiso al médico residente, ello, va depender de la autoridad 
quien regula y aplica las sanciones correspondientes. 

Dr. Carlos Razuri: Debería tener de parte de los prestadores, por el Ministerio de Salud la devolución 
de la formación especializada, costos que da el Residentado. 

Dra. Nora Becerra: Me llama la atención sobre el caso de la falsificación, deben las universidades hacer 
de conocimiento a CONAREME sobre los alcances de la medida y sanción. 

Dr. Eduardo Paredes: Por eso estamos pidiendo los informes a las Universidades, tienen la obligación 
de hacer la denuncia correspondiente. Se toma conocimiento. 

Dra. Elsy Mini: Debemos abordar el Plan Operativo 2018, necesario para la proyección de nuestras 
actividades y costos. Se toma conocimiento. 

IV.- PEDIDOS: 

Dr. Augusto Díaz: Tomando el punto de partida a la repartición de plazas, y las renuncias producidas, 
sería mejor, que estas renuncias puedan ser adjudicadas por las Universidades, puede pasar a la orden 
de día y lo otro es que se va hacer con las universidades que mantienen deudas a la fecha con 
CONAREME. Pasar a Orden del Día. 

Dr. Juan Carlos Meza: Sobre el Taller de Evaluación del Concurso Nacional de Admisión al Residentado 
Médico 2017, debe realizarse sobre el aspecto educativo del examen. Recomendación para el taller 
de evaluación. 

Dr. Eduardo Paredes: Respecto al tema, se les pidió a las Universidades para que hagan llegar la 
evaluación del examen. 
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II.- ORDEN DEL DIA: 
 
a. RATIFICACIÓN DE ACUERDOS ADMINISTRATIVOS TOMADOS POR EL COMITÉ 

DIRECTIVO. 
 
Dra. Claudia Ugarte: El Comité Directivo del CONAREME, ha venido sesionando, de acuerdo con sus alcances 
normativos establecidos en la Ley N° 30453 y su Reglamento aprobado por el Decreto Supremo N° 007-2017-
SA, y que de acuerdo a lo normado en el numeral 11 del artículo 9° del citado Reglamento, por delegación se 
han abordado temas debatidos en el Comité Directivo de fecha 12 de mayo del 2017, 26 de mayo del 2017, 12 
de julio del 2017  y 03 de agosto del 2017, adoptando acuerdos administrativos, que son vistos en la presente 
asamblea general por el Secretario Técnico, los que han sido aprobados por el Comité Directivo a fin de ser 
ratificados en Asamblea General del CONAREME.  
 
Dr. Eduardo Paredes: Corresponde en ese sentido, aprobar las actas de las Asambleas Generales 
Extraordinarias del CONAREME, llevada a cabo de manera virtual, en las fechas 02 de Junio del 2017, 16 de 
junio del 2017 y 21 de julio del 2017.  
 
En ese sentido, puesto a conocimiento lo señalado y agotado el mismo, se procedió a la siguiente votación:  

 
A favor:  17 
En contra: 00. 
Abstenciones: 01. 

 
Producida la votación se aprobó por Mayoría el siguiente acuerdo: 

 
Acuerdo N°062-CONAREME-2017-ACN: Aprobar por Unanimidad la ratificación de los acuerdos 
administrativos aprobados por el Comité Directivo del CONAREME vistos en Sesiones Ordinarias y 
Extraordinarias de fecha 12 de mayo del 2017, 26 de mayo del 2017, 12 de julio del 2017 y 03 de agosto del 
2017. 
 
Acuerdo N°063 -CONAREME-2017- ACN: Aprobar por Mayoría los acuerdos administrativos adoptados en las 
Asambleas Generales Extraordinarias del CONAREME, llevada a cabo de manera virtual, en las fechas 02 de 
junio del 2017, 16 de junio del 2017 y 21 de julio del 2017.  
  
 

b. COSTO DEL EXUN 2017. 

 

Dr. Eduardo Paredes: Se tiene remitido la tabla de costos por el área de contabilidad de CONAREME, por un 

lado, el cuadro de las cuentas por cobrar a las Universidades actualizado a la fecha 31 de julio del 2017, 

correspondiente a los procesos de admisión anteriores al presente Concurso Nacional de Admisión; así también, 

el pago de la alícuota que le corresponde a cada Universidad participante en el presente Concurso Nacional al 

Residentado Médico 2017. 

 

Dra. Claudia Ugarte: Se tiene elaborado por la Secretaria Técnica del CONAREME, la propuesta del costo del 

EXUN 2017, el que debe ser asumido por cada una de las Universidades participantes del Examen de Admisión 

2017, siendo propuesta en la presente Asamblea General Ordinaria de CONAREME, se pone a consideración.  

 

Dr. Mario Carrión: En ese sentido, se debe atender todos los gastos realizados para cumplir con este mandato 

de elaborar el examen de admisión, así también, los gastos respecto a la Adjudicación Complementaria Nacional, 

los que forman parte integrante del presente costo que se expone. 
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Dra. Claudia Ugarte: Es necesario que las Universidades una vez reciban esta información deban proceder al 

trámite para realizar el pago a favor del Consejo Nacional de Residentado Médico. 

 

En ese sentido, puesto a conocimiento lo señalado y agotado el mismo, se procedió a la siguiente votación:  

 

A favor:  18 

En contra: 00. 

Abstenciones: 00. 

 

Producida la votación se aprobó por Unanimidad el siguiente acuerdo: 

 

Acuerdo N°064 -CONAREME-2017- ACN Aprobar por unanimidad la propuesta elaborada por la Secretaria 

Técnica, en relación con el costo del EXUN 2017 que deben realizar cada una de las Universidades participantes 

del Examen de Admisión al Residentado Médico 2017, documento que se anexa a la presente Acta. 

 

Acuerdo N°065 -CONAREME-2017- ACN: Aprobar por unanimidad autorizar a la Secretaria Técnica del Comité 

Directivo del CONAREME, remitir el correspondiente oficio de reiteración de pago a las Universidades que a la 

fecha tienen deuda pendiente con CONAREME por concepto de procesos de admisión al residentado médico. 

  

c. REGLAMENTO DE CONVENIOS. 

 

Dr. Enrique Flores: Existe una realidad, los tutores representan a más de una universidad, por lo tanto, esto de 

la cohabitación si es que se mantiene, debe establecer con normas estrictas. 

 

Dra. Claudia Ugarte: Esta propuesta, que ha sido vista en el Comité Directivo, debe seguir trabajando, es 

necesario remitirse a sus correos electrónicos institucionales el presente avance, para sus aportes. 

 

Dra. Elsy Mini: Respecto a las obligaciones de las sedes, que advierte el proyecto, los médicos residentes pagan 

una pensión a la universidad, que sucede en la sede docente es difícil que logren presupuesto para pagos de 

guardia, uniformes, alimentación.  

 

Dr. Hugo Ortiz: Existen convenios firmados con EsSalud, vamos a tener otro convenio para residentado médico 

por lo que entiendo, habría que ver ese tema, el otro punto hay ver los seguros para los médicos residentes y 

cuanto a la parte virtual, hacer actividades. 

 

Dra. Claudia Ugarte: Dentro de la Ley nos indica el tema de Convenios para el residentado médico, que es 

atribución del CONAREME, ahora, esto es una propuesta que será enviado a las instituciones y entidades que 

representan adecuar en el marco del SINAREME. Respecto al tema remunerativo tenemos que las plazas que 

son pagadas por Ministerio de Salud, las guardias están presupuestadas, el seguro complementario de riesgo 

es un derecho de todos los médicos residentes, adicionalmente todos tienen un seguro de EsSalud, la mayoría 

de plazas son pagadas por MINSA y algunas pagadas por gobiernos regionales, estos deben pagar este seguro 

de riesgo, en relación a la alimentación todos los hospitales lo tienen que programar a todos los que están de 

guardia, todos los hospitales también tienen presupuestado para uniformes y usualmente están incluidos los 

residentes, esto lo vamos a ver con las instituciones, los horarios lo ve las instituciones prestadoras y 

universidades, el tema de horario no está colocado en el convenio. 
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Dr. Carlos Razuri: Solo algunos alcances, en la Ley y el Reglamento, las condiciones están como obligación para 

las sedes docentes, es lo que tendremos para el futuro, tenemos que empezar con las acreditaciones, hacia 

adelante el reto es otro, la idea del reglamento es lo que se debe hacer, los convenios tendrán vigencia, hasta 

que se apruebe el nuevo reglamento. 

 

Dra. Claudia Ugarte: Lo que está vigente se renovará automáticamente hasta que se salga el nuevo reglamento 

de convenios. 

 

Dr. Mario Carrión: Tengo unos comentarios sobre la propuesta, término tiempo completo o dedicación exclusiva, 

¿cuál sería la definición? Por otra parte, hay la intensión de doble estudios, en reglamento no especifica sobre 

la sede docente, el otro punto de cohabitación habría que definir, renovación de convenios dice única vez, es 

necesario con la contraprestación, si deja abierta y estamos dejando que ellos lo solucionen. 

 

Dra. Claudia Ugarte: La ley en el Artículo 15°, establece que es el comité de sede docentes responsables de 

monitorear y desarrollo de los programas de formación, están bien especificado y quienes lo conforman, nos 

tienen que enviar por físico donde ustedes nos hacen llegar las sugerencias de cambios, una vez que lo 

tengamos listo, se tendrá reunir con las instituciones prestadoras. 

 

Dr. Augusto Díaz: Felicito los cambios, son buenos, el objetivo de CONAREME es velar por nuestros médicos 

residentes, solo tiene que haber un solo plan curricular, los tutores son otro problema, las universidades privadas 

con las naciones universidades, en relación de que lleve otras maestrías está prohibido, CONAREME debe velar 

que se cumpla el plan curricular para que sea para todas las universidades, en este reglamento de convenio, 

debe verse las rotaciones. 

 

Dra. Claudia Ugarte: Estamos de acuerdo con usted, en CONAREME debe existir un solo estándar para los 

programas de formación, ahora respecto a los estándares de formación, la mayoría son antiguos, debemos 

apuntar a los estándares por competencias, recién el año pasado hemos publicitado algunos estándares bajo 

este marco. 

 

Dr. Hugo Valencia: Es importante el tema de convenios, el marco que existe, sería un convenio específico en 

todo caso, estos convenios deben apuntar a un enfoque regional y nacional, el tema de formar residentes, así 

también el manejo de la contraprestación, estoy de acuerdo con lo que se separe la contraprestación económica 

con los convenios. Ahora en cuanto al ámbito geográfico debe haber un modelo de convenio, su hospital base 

se podría decir, un convenio diferente para los que rotan, en las regiones hay especialidades que no existen, 

nosotros debemos proponer un tarifario que lo pague el residente o la universidad que rota, otro tema es el 

vínculo de tutores, nosotros tenemos una remuneración de los tutores esto genera contrato, el tema de horas 

diferencias actividades académicas y cursos comunes y para que no interfiera lo hacemos los fines de semana 

para evitar que salgan de la residencia. El residente es un trabajado que se está capacitando, la institución tiene 

la obligación formar, me gustaría que se defina la contraprestación a nivel académico y mejorar el servicio de 

salud como la norma exige. 

 

Dra. Claudia Ugarte: Comentar varios puntos, este modelo de convenio es como es dicho es un documento de 

trabajo, sobre las rotaciones, la intensión de la Presidencia es que a través de la Ministra de Salud y yo soy su 

representante, es que se impulse la capacitación de los médicos residentes en las regiones, la idea es que haya 

una movilización hacia las regiones, en relación con la contraprestación, esta debe ser razonable. 
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Dr. Axel Mesones: Estoy de acuerdo a la movilización a regiones, se aumenta la capacidad, hay problema de las 

universidades el pago de los tutores, no hay presencia, solo se dedican al pre-grado y no interviene en el sistema 

educativo, luego los residentes están enviando cartas fuera del país por sus propios medios. 

 

Dra. Claudia Ugarte: Es importante recalcar lo que dijo el Dr. Eduardo Paredes, las universidades son 

responsables de tener tutores, para que los residentes puedan tener las competencias, esto es lo que queremos 

que vaya cambiando, la Ley también menciona sanciones eso se va ir vigilando. 

Dra. Ely Loayza: Quería mencionar sobre los médicos residentes, con los gobiernos regionales existe una red, 

no tienen reemplazo, el presupuesto de las guardias y uniformes están en su lugar de origen me parece que se 

duplicaría en cuanto a los presupuestos para los gobiernos regionales. 

 

Dra. Claudia Ugarte: Hay que recordar dos cosas, quien autoriza el destaque, yo tengo que autorizar en varios 

criterios, es un tema de las regiones que son las que autorizan y es un tema de gestión de las regiones, 

acordemos que las regiones son autónomas. El otro tema presupuesto, así como es autónoma y eso lo gastan 

en guardias. 

 

Dra. Elsy Mini: Todos los temas son importantes, tenemos que tener la lógica de la formación del médico 

residente, sobre la duplicidad de estudios. Esto no debería ser aceptado (que un estudiante haga residentado, 

maestría y encima trabajan en instituciones privadas), no debemos permitir duplicidad, afecta el desarrollo de su 

formación. 

 

Dra. Claudia Ugarte: Todos somos responsables inclusive los médicos residentes en su formación. 

 

Dr. Martin Alva: Sobre los roles de cada institución, los médicos residentes se sienten abandonados por sus 

universidades de pronto por costos, el residente no quita su condición de trabajador del residente.  

 

Dra. Claudia Ugarte: Estamos de acuerdo. 

 

Dr. Enrique Flores: Quiero dar un aporte de EsSalud, sobre los convenios lo hacemos en base a un tarifario, 

hemos pedido para docencia e investigación. A las universidades nacionales solo pedimos docencia y a las 

privadas se negocia en base a una adecuación (ejemplo hay universidad que ha brindado cámaras para dictado 

de clases), los convenios para EsSalud siempre han tenido 3 años, ahora tendrán que cambiar. En EsSalud está 

prohibido hacer cosas que no es residentado médico, todo residente tiene pago de guardia, todo médico 

residente tiene seguro. En EsSalud también nos gustaría que se haga las rotaciones de acuerdo a la malla 

curricular, en relación de la alimentación todos tienen derecho, tenemos uniforme se les da mandiles (internos), 

descanso posguardia se está cumpliendo con el pago. 

 

Dra. Maria Ynes Bonzan: Quería hacer un comentario, actualmente estoy en el Hospital del Niño en el distrito de 

breña, dentro del reglamento de CONAREME pueden entrar por convenio, debería contemplarse en el 

reglamento, respecto al ingreso por rotación de médicos residentes de provincia. 

 

Dra. Claudia Ugarte: El modelo de reglamento se está revisando, si se va a facilitar con las rotaciones de las 

regiones, todos los aportes que quieran hacer llegar pueden hacernos llegar hasta el 20 de agosto, esto póngalo 

por escrito y no los mandan. 
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Dr. Lías Cuervo: Coincido con la Dra Elsy Mini, trabajadores y residentes debería reglamento general, debemos 

trabajar desde arriba para que las instituciones, con relación que los convenios debemos exigir a las 

universidades para que no haya desorden, no podemos mezclar el pre-grado y el residentado. 

 

Dra. Claudia Ugarte: El reglamento es un borrador y dos dentro del tema el convenio, está el tema de los tutores, 

las rotaciones faltan colocar en reglamento, la idea que esté en el sistema donde está el residente, contrato de 

médico residente. Se tiene a propuesta, por delegación, que el Reglamento de Convenio y el modelo de 

Convenio, sea aprobado por el Comité Directivo, una vez se tenga remitido sus aportes hasta el dia 20 de agosto 

del 2017. 

 

Así también, se propone, por delegación al Comité Directivo del CONAREME, ratifique los convenios suscritos 

bajo los alcances del Reglamento de Convenios a aprobarse por el Comité Directivo del CONAREME. 

 

En ese sentido, puesto a conocimiento lo señalado y agotado el mismo, se procedió a la siguiente votación:  

 

A favor:  18 

En contra: 00. 

Abstenciones: 00. 

 

Producida la votación se aprobó por Unanimidad los siguientes acuerdos: 

 

Acuerdo N°066 -CONAREME-2017- ACN: Aprobar por unanimidad delegar, bajo los alcances del numeral 11 

del artículo 9° del Reglamento de la Ley del Sistema Nacional de Residentado Médico, aprobado por el Decreto 

Supremo N° 007-2017-SA, al Comité Directivo del CONAREME, la aprobación del Reglamento para la 

suscripción de convenios de cooperación interinstitucional para el residentado médico; así también se delega al 

Comité Directivo del CONAREME, la aprobación del modelo del Convenio. 

 

Acuerdo N°067 -CONAREME-2017- ACN: Aprobar por unanimidad delegar, bajo los alcances del numeral 11 

del artículo 9° del Reglamento de la Ley del Sistema Nacional de Residentado Médico, aprobado por el Decreto 

Supremo N° 007-2017-SA, al Comité Directivo del CONAREME, la ratificación de convenios de cooperación 

interinstitucional para el residentado médico, suscrito por la Sede Docente y la Institución formadora universitaria. 

 

d. TABLA DE COSTOS. 

 

Dra. Claudia Ugarte: Respecto a la Tabla de Costos, se tiene acordado en el Comité Directivo del CONAREME, 

aprobar por este Consejo Nacional, la unidad de medida, que tenemos que adoptar con la finalidad de establecer 

el costo de los procesos que tiene que realizar el CONAREME. 

 

Dr. Eduardo Paredes: Corresponde, que este Consejo Nacional en la Asamblea General apruebe la Unidad de 

medida, sobre la cual se debe partir para determinar el costo de los procedimientos, que es la Unidad Impositiva 

Tributaria, que es utilizada por instituciones y entidades para determinar el costo de sus procesos. 

 

Dra. Claudia Ugarte: El documento de Tabla de Costos, se va a remitir el presente avance a sus correos 

electrónicos con la finalidad de que puedan enviar sus aportes. Y su aprobación en la próxima asamblea general, 

que se convoque con este propósito. 
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En ese sentido, puesto a conocimiento lo señalado y agotado el mismo, se procedió a la siguiente votación:  

 

A favor:  18 

En contra: 00. 

Abstenciones: 00. 

 

Producida la votación se aprobó por Unanimidad el siguiente acuerdo: 

 

Acuerdo N°068 -CONAREME-2017- ACN: Aprobar por Unanimidad, que la unidad de medida de la Tabla de 

Costos de CONAREME, es la Unidad Impositiva Tributaria. 

 

e. ADECUACIÓN A LAS NORMAS DE LOS CAMPOS CLÍNICOS DE ADMINISTRACIÓN EN SALUD. 

 

Dr. Eduardo Paredes: Con relación al punto de agenda, se solicitó a la Universidad Nacional Mayor de San 

Marcos, remitir el programa de formación, y las sedes docentes, donde de acuerdo con el reglamento de la Ley 

N° 30453, pueda realizarse la autorización de campos clínicos este año 2017. 

 

Dr. Mario Carrión: Al respecto, estamos en coordinación a fin de establecer todas las condiciones para la 

autorización y no perjudicar la formación en esta especialidad, lo que puedo informar, que estamos en 

coordinación con CONAREME. 

 

Dra. Claudia Ugarte: Es necesario, que se materialice la autorización en el plazo perentorio, considerando, que 

hemos tratado este punto en distintas sesiones del comité directivo. Siendo ello así, se toma conocimiento de 

las coordinaciones realizadas. 

 

2. PROCESO DE ADJUDICACIÓN COMPLEMENTARIO REALIZADO POR LAS UNIVERSIDADES, 

UNA VEZ SE PRODUZCA LAS RENUNCIAS. 

 

Dr. Augusto Díaz: Si antes de terminar la presente asamblea, he pedido, que este punto sea debatido, porque 

es preocupante, que se sigan presentando renuncias después de la adjudicación complementaria nacional, 

cuando después de este proceso, pueda la universidad adjudicar a postulantes, que han quedado relegados de 

la adjudicación. 

 

Dra. Claudia Ugarte: Es interesante la propuesta, pero existe regulado por la Ley N° 30453, un único proceso de 

adjudicación complementaria nacional, para el caso, que sobraran vacantes; es por ello, que puede recogerse 

el planteamiento, sin embargo, para este proceso de admisión, que a la fecha ya cerró, debe evaluarse y 

proceder a los ajustes para que, en próximo año, tengamos el concurso con menos renuncias posibles. 

 

Dra. Claudia Ugarte: Me parece, que este tema lo podemos advertir en el taller del día 25 de agosto, y le pediría 

a la Dra. Mónica Alfonso, representante de la Asociación Nacional de Médicos Residentes, pueda elaborar un 

planteamiento sobre cuáles son las razones, que se producen estas renuncias, nosotros como prestadores 

ofertamos y no son ocupadas todas las vacantes, se hace un esfuerzo para conseguir estas plazas y luego se 

pierden.  

 

Dr. Hugo Ortiz: Se podría plantear un segundo proceso de admisión este año. 
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Dra. Claudia Ugarte: En ese sentido, la Ley es muy clara, solo se ha establecido un solo proceso de admisión al 

año. 

 

En ese sentido, puesto a conocimiento lo señalado y agotado el mismo, se procedió a la siguiente votación:  

A favor:  18 

En contra: 00. 

Abstenciones: 00. 

 

Producida la votación se aprobó por Unanimidad el siguiente acuerdo: 

 

Acuerdo N°069 -CONAREME-2017- ACN: Aprobar por Unanimidad, que la propuesta presentada por el Dr. 

Augusto Díaz, se ha vista en el Taller de Evaluación del Concurso Nacional de Admisión al Residentado Médico 

2017; así también, la representante de la Asociación Nacional de Médicos Residentes, pueda elaborar informe 

sobre las razones de las renuncias, realizadas por los médicos residentes después de la adjudicación 

complementaria nacional. 

 

 

3. AUTORIZACIÓN A LA PRESIDENCIA PARA EVALUAR LA COMPRA DE BIEN INMUEBLE DE 

CONAREME. 

 

Dra. Claudia Ugarte: El otro tema, que resulta necesario debatir, es la necesidad de adquirir un bien inmueble 

de CONAREME, atendiendo, que venimos pagando alquiler al Colegio Médico, por la oficina que ocupamos, 

alrededor de US $ 1,500 dólares americanos, y cuando tenemos que sesionar el consejo tenemos que alquilar 

un lugar espacioso y con las condiciones adecuadas para llevar adelante las asambleas que se convocan, es 

por ello, que solicitamos la autorización a este Consejo Nacional, para ir evaluando, ver propuestas de bienes 

inmuebles para el CONAREME. 

 

Dra. Nora Becerra: Dra. Claudia Ugarte, sería una muestra de una buena gestión, el de adquirir un bien inmueble, 

es momento de comprar, por cuanto los fondos de CONAREME, permite esta situación. 

 

Dr. Eduardo Paredes: Es necesario la pertinencia de este punto de agenda, porque son altos lo gastos que se 

realiza para llevar adelante las asambleas generales de CONAREME, y respecto a las sesiones del Comité 

Directivo, las hacemos en la oficina del colegio médico, sin embargo, no tiene las condiciones para sesionar, 

inclusive este 25 de agosto, vamos a requerir el alquiler de otro hotel para cumplir con el taller. 

 
En ese sentido, se tiene la propuesta de autorizar a la Presidencia, a evaluar las propuestas de compra venta 
de bienes inmuebles a favor de CONAREME. 
 
puesto a conocimiento lo señalado y agotado el mismo, se procedió a la siguiente votación:  
 
A favor:  18 
En contra: 00. 
Abstenciones: 00. 
 
Producida la votación se aprobó por Unanimidad el siguiente acuerdo: 
 
Acuerdo N°070 -CONAREME-2017- ACN: Aprobar por Unanimidad autorizar a la Presidencia del CONAREME, 
a evaluar las propuestas de compra venta de bienes inmuebles a favor de CONAREME. 
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Dr. Eduardo Paredes: Para los efectos de la ejecución de los acuerdos citados, es necesario dispensar de 
aprobación la presente acta. 
 

Acuerdo N°071 -CONAREME-2017- ACN: Aprobar por unanimidad la dispensa de aprobación de la presente 
acta, para la ejecución de los acuerdos adoptados en la presente acta. 
 
Siendo las 14 y 50 pm, se levanta la presente sesión extraordinaria, habiendo debatido todos los temas puestos 
en agenda, siendo suscrito por todos los asistentes. 
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CONCURSO DE ADMISION AL RESIDENTADO MEDICO 2017 

 

N° UNIVERSIDADES PAGO 

1 UNMSM 89200.00 

2 URP 78400.00 

3 USMP 68140.00 

4 UNFV 53440.00 

5 UPCH 61720.00 

6 UNSA 24800.00 

7 UPAO 22340.00 

8 UNPRG 14080.00 

9 UNT 11110.00 

10 UCSM 12800.00 

11 UNSLGI 10000.00 

12 UNSAAC 9000.00 

1 UNP 6000.00 

2 UNCP 6000.00 

3 UNC 6000.00 

4 UNA 4000.00 

5 UPLA 4000.00 

6 UCSUR 4000.00 

7 UNAP 4000.00 

8 UPSJB 4000.00 

9 UPT 4000.00 

10 USP 4000.00 

11 UCV 4000.00 

  505030.00 
 


